

1980

227-7

RELEGADOS

E. ALVEAR

El día 23 de marzo, el Obispo Vicario de la Zona Oeste, Mons. Enrique Alvear, reunido con la Asamblea Pastoral de esa zona, emitieron una declaración de apoyo y solidaridad con las personas relegadas a raíz de una manifestación pública en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. A continuación un extracto de esa declaración:

A nuestros diecisiete hermanos relegados:

"Nos sentimos muy cerca de ustedes, porque en la persona de ustedes hemos sido ultrajados bajo el peso de un "legalismo" que es "legal", pero, a la vez, claramente injusto.

"Nosotros, como cristianos, consideramos que el derecho a pensar libremente, a expresar el propio pensamiento y a organizarse para hacerlo, son derechos sagrados que Dios mismo ha otorgado a sus hijos. La Seguridad del Estado no puede ser un nuevo ídolo ante el cual se sacrifica la dignidad humana.

"Creemos que si ustedes hubieran sido juzgados por los Tribunales de Justicia, ya estarían libres, como ocurrió repetidamente con grupos detenidos por orden de la autoridad el año pasado, en situaciones análogas a las suyas.

"Nos da la impresión de que el Ministro del Interior no quedó conforme con esas resoluciones judiciales, dictadas por quienes debían sentenciar según normas de derecho y no según las apreciaciones subjetivas de los acusadores.

"Es exactamente lo que ocurrió al científico soviético Andrei Sakharov, por defender los derechos humanos: una orden de la autoridad política lo relega a Moscú a Gorki. Todo el mundo honrado protesta con indignación.

"Los Obispos de América Latina, reunidos en Puebla, nos recordaron con fuerza, a todos los habitantes de este continente, que **"todo atropello a la dignidad del hombre es atropello al mismo Dios, de quien es imagen"** (Puebla 306). Rezamos al Señor para que los gobernantes de nuestro país que proclaman confesar nuestra misma fe cristiana, sientan que lo que han hecho con ustedes **no es cristiano ni es humano.**

"Nosotros creemos, y queremos participarles nuestra fe, que después de la Muerte y Resurrección de Jesucristo, la injusticia que condujo a la muerte al Señor y que continúa destruyendo tantas vidas, no es lo definitivo.

"Queremos decirles a sus familiares que también estamos con ellos y que cuenten con nosotros y con el apoyo de nuestras Comunidades Cristianas, en lo que podamos servirles.

"Estrechamos la mano de cada uno de ustedes con respeto y amor fraterno, los que en este día nos hemos reunidos en la Zona Oeste para estudiar nuestra tarea de Iglesia en este sector periférico de Santiago."

Los campesinos, según Gustavo Díaz, de la Confederación Libertad, están en una situación dramática. Sólo 3 mil de ellos, en todo el país, han participado en procesos de negociación colectiva. Para Díaz, si antes un predio ocupaba cien trabajadores, hoy ocupa entre diez y veinte.

En Correos y Telégrafos, este importante servicio del Estado, el personal, en 1974, alcanzaba a 12.135 trabajadores. Hoy esa cifra alcanza sólo a 6 mil, según denunció el dirigente Hernol Flores.

El dirigente Salvador Castro, de la Federación Nacional de Trabajadores Electromecánicos y Automotrices, FENTEMA, dijo: "asistimos a la defunción de la industria electrónica del país. Sólo la Phillips chilena sigue funcionando, pero ya anunció su cierre". En este sector trabajaban, en 1974, 5.690 personas, bajando a fines de 1979 a 1.675. Sólo en Arica se han cerrado 15 plantas armadoras de productos electrónicos. Agregó Castro que en la industria automotriz, de 3.313 operarios ocupados en 1974, se ha bajado a 1.596 a fines de 1979. La disminución y cierre de las armadoras automotrices ha traído aparejada la cesantía de diez mil obreros que trabajaban en piezas y partes, que dependían de esas plantas.

Tucapel Jiménez, presidente de la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales, ANEF, denunció que desde 1974 a la fecha han sido despedidos más de cien mil trabajadores públicos.

A todo lo anterior debe agregarse la cifra de 40 mil trabajadores empleados en el Plan del Empleo Mínimo, PEM.

Por su parte, el Instituto Textil —organismo empresarial— denunció que en ese sector la cifra de cesantes alcanza a diez mil trabajadores, debido a la desprotección en que se encuentra ese sector de la industria nacional. Esta desprotección, más el retiro de Chile del Pacto Andino, viene afectando con caracteres de gravedad al mundo laboral, tanto empresarial como a los trabajadores.

Buscando un camino

Este cuadro de desprotección y cesantía ha llevado a un sector de trabajadores de base a pensar en la necesidad de iniciar alguna acción que les permita proteger el futuro de sus familias. El miércoles 19 de marzo pasado se echaron las bases para la formación de un Comité de Defensa del Derecho al Trabajo y de la Industria Nacional. Representantes de 56 organizaciones de base, conscientes que su trabajo está ligado al desarrollo de la industria, se han planteado la necesidad de intentar un diálogo con los empresarios que —aunque de distinta forma— se han visto afectados por la política económica.

Recién se están dando los primeros pasos para este diálogo, pero éste no fructificará si los niveles de conciencia y patriotismo de los trabajadores y de los empresarios no sobrepasan las limitaciones de sus propios intereses contrapuestos. El modelo de desarrollo en aplicación no parece haber considerado que el bienestar de los chilenos depende del crecimiento de la Patria, que sólo crece con el desarrollo de su infraestructura industrial, para romper con la dependencia económica.

La Patria, al fin, son los trabajadores.

- Diarreas infantiles
- Bronconeumonías
- Poliomielitís
- Sarampión

ACCION DEL ESTADO

Este nivel de salud —dicen los expertos— se debe a la acción tradicional del

pesos, para que los asegurados puedan consultar a los médicos por SERMENA. Esto parece atractivo, pero en el fondo los aleja y bloquea la posibilidad de una verdadera atención para el enfermo, ya que si se necesitan exámenes u hospitalizaciones, el paciente debe seguir pagando una buena parte de su bolsillo.